第一章  虚拟语气用法详解
虚拟语气是动词的一种特殊形式，用来表示说话人的愿望、请求、意图、建议、惊奇、设想等未能或不可能成为事实的情况，以及在说话人看来实现可能性很小的情况。

虚拟语气在从句中的应用

一、 条件句中的虚拟语气

1. 条件句中虚拟语气的形式

从句中提出一种与客观现实不相符或根本不可能存在的条件，主句会产生的一种不可能获得的结果。条件句中的虚拟语气根据不同的时间有三种不同的形式。
	时间
	     从句谓语形式
	   主句谓语形式

	 
将来
	动词过去式(be用were)

should + 动词原形
were to + 动词原形
	 
would / should / might / could + 动词原形

	现在
	动词过去式(be 用 were)
	would / should / might / could + 动词原形

	过去
	had +动词过去分词
	would / should / might / could have + 动词过去分词


2. 中的虚拟语气的举例

(1) 将来时的条件句中的虚拟语气。如：

If he should go to Qing Hua University, he would make full use of his time. 
如果他要上清华大学的话，他就会充分利用他的时间了。

If he were to come here, he would tell us about it. 
如果他要来的话，他会通知我们一声。

(2) 现在时的条件句中的虚拟语气。如：

If he were free, he would help us. 要是他有空的话，它会帮助我们的。

If he studied at this school, he would know you well. 
如果他在这所学校学习的话，它会对你很熟悉。
(3) 过去时的条件句中的虚拟语气。如：

If I had seen the film, I would have told you about it. 
我如果看过这场电影，我会把电影内容告诉你了。

If I had got there earlier, I would have met Mr. Li.
如果我早点到那儿，我就会会到了李先生。
3. 运用条件句中的虚拟语气时，须注意的几个问题
(1) 当从句的主语为第三人称单数时，谓语动词若是系动词be时，可用was代替were。但在倒装虚拟结构及if I were you, as it were中，只能用were。如：

Were I ten years younger, I would study abroad. 
要是我还年轻十岁的话，我会去国外学习。

If I were you, I would try my best to grasp the chance. 
要是我是你的话，我要尽力抓住这次机会。

(2) 有时，虚拟条件句中，主、从句的动作若不是同时发生时，须区别对待。

①从句的动作与过去事实相反，而主句的动作与现在或现在正在发生的事实不符。如：If I had worked hard at school, I would be an engineer, too. 
如果我在学校学习刻苦的话，我现在也会使工程师了

If they had informed us, we would not come here now.
 如果他们通知过我们的话，我们现在就不会来这里了。

②从句的动作与现在事实相反，而主句的动作与过去事实不符。如：

If he were free today, we would have sent him to Beijing. 
如果他今天有空的话，我们会已经派他去北京了。

If he knew her, he would have greeted her. 
要是他认识她的话，他肯定会去问候她了。

③从句的动作与过去发生的情况相反，而主句的动作与现在正在发生的情况相反。如：If it had not been raining too much, the crops would be growing much better. 如果天不下太多的雨的话，庄家会长得更好。

If he had been working hard, he would be working in the office now. 
要是他工作一直努力的话，他现在已进了办公室了。
(3) 当虚拟条件句的谓语动词含有were, should, had时，if可省略，而将were, should, had等词置于句首。如：Should he agree to go there, we would send him there. 
要是他答应去的话，我们就派他去。
Were she here, she would agree with us. 如果她在这儿的话，她会同意我们的。
Had he learnt about computers, we would have hired him to work here. 
如果她懂一些电脑知识的话，我们会已经聘用他来这里工作了
(4) 有时，句子没有直接给出假设情况的条件，而须通过上下文或其他方式来判断。如：
I would have come to see you, but I was too busy. 我本该来看你了，然而我太忙了。
But for his help, we would be working now. 要不是他的帮助，我们还会在工作呢。
Without your instruction, I would not have made such great progress. 
要是没有你的指导，我不会取得如此大的进步。
(5) 有时，虚拟条件句中，主、从句可以省略其中的一个，来表示说话人的一种强烈的感情。
①省略从句
He would have finished it. 他本该完成了。
You could have passed this exam. 你应该会通过这次考试了。
②省略主句
If I were at home now. 要是我现在在家里该多好啊。
If only I had got it. 要是我得到它了该多好啊。
二、其他状语从句的虚拟语气
1. 目的状语从句中的虚拟语气
(1) 在for fear that, in case, lest引导的目的状语从句中，若用虚拟语气时，从句谓语为： should + 动词原形。并且 should不能省略
She examined the door again for fear that a thief should come in. 
她又把门检查了一遍，以防盗贼的进入。
He started out earlier lest he should be late. 他很早就出发了以防迟到。
(2) 在so that, in order that所引导的目的状语从句中，从句中的谓语为： can / may / could / might / will / would / should + 动词原形。如：
He goes closer to the speaker so that he can hear him clearer. 
他走近说话的人以便能挺得更清楚。
He read the letter carefully in order that he should not miss a word. 
他把信读得很仔细以便不漏掉一个单词。
2. 让步状语从句中的虚拟语气
(1) 在even if, even though 所引导的让步状语从句中，可用虚拟语气，主句、从句的结构与if所引导的条件从句结构相同。如：
Even if he were here himself, he should not know what to do. 
即使他亲自来也不知该怎么办。
Nobody could save him even though Hua Tuo should come here. 
即使华佗在世也救不了他。
(2) 在whatever， whichever，whenever，whoever, wherever，however, no matter wh-word 等引导的让步状语从句中，从句虚拟语气结构为：
① may +动词原形(指现在或将来)。如：
We will finish it on time no matter what / whatever may happen. 
不管发生什么事，我们都要按时完成。
We will find him wherever / no matter where he may be. 
无论他在哪里，我们都要找到他。
I will wait for him no matter how late he may come. 
不管他来的多么晚，我都会等他。
② may +完成式(指过去) ，主句结构不限。如：
You mustn’t be proud whatever / no matter what great progress you may have made. 不管你取得了多么大的进步，你也不能骄傲。
We must respect him no matter what / whatever mistakes he may have made. 
不管他翻过什么错误，我们必须尊敬他。
(3) 在though, although等引导的让步状语从句中，从句虚拟语气结构为 should +动词原形，主句结构不限。如：
Although / Though he should often be late, he is a good student. 
尽管他经常迟到，他还是个好学生。
Although / Though he should be secretary, he must obey the rules. 
尽管他是书记，他也必须遵守规定。
3. 方式状语从句中的虚拟语气
as if, as though引导的方式状语从句常用虚拟语气。虚拟语气的结构为：
	表示所发生的时间
	虚拟语气结构

	发生在主句动作之前
	had + 过去分词

	与主句动作同时发生
	过去时(be 用were )

	发生在主句动作之后
	would / could / might / should+原形动词


例如：
They began to talk warmly as if they had known each other for long. 
他们开始热烈的谈论起来就好像他们已相互认识很久了。
He coughed twice as if someone should come. 他咳嗽两声就好像有人要来了。
4. 原因状语从句中的虚拟语气
amazed, angry, annoyed, astonished, disappointed, frightened, happy, pleased, proud, sorry, surprised, upset等后面的状语从句中常用虚拟语气。其虚拟语气的结构为：
① should + 原形动词(指现在或将来)。如：
He was angry that you should call him by name. 他很生气，你竟然对他直呼其名。
I was astonished that he should not answer such an easy question. 
我很惊讶他竟答不出如此简单的问题。
② should + 完成式, 指过去。如：
I’m very sorry that you should have failed the exam. 
我很遗憾，你这次考试竟然失败了。
I was very surprised that Father should have known what I did yesterday. 
我很吃惊，父亲竟指导我昨天所作的事情。
三、宾语从句中的虚拟语气
1．英语中，如：advise, ask, demand, desire, decide, insist(坚决要求) , order, propose, request, suggest(建议) 表示请求、要求、命令或建议等意义的动词所接的宾语从句一般用虚拟语气，其虚拟语气的结构为：(should) + 原形动词。如：
The teacher advised that we should make good use of every minute here. 
老师劝我们要好好地利用在这儿的每一分钟。
The Party asked that we should serve the people with our heart and soul. 
党要求我们要全心全意地为人民服务。
但是，当insist的意思为：坚决认为，坚持说；suggest的意思为：表明，暗含，暗示等时，宾语从句一般不用虚拟语气。如：
Tom insisted that he hadn’t stolen the watch. 汤姆坚持说他没有偷那块手表。
His smile suggested that he had succeeded in this exam. 
他的微笑表明他在考试中成功了。
2. believe, expect, suspect, think, imagine等动词的否定句或疑问句中的宾语从句常用虚拟语气。其虚拟语气的结构为： should + 原形动词。如：
Can you believe that he should kill a tiger? 你能相信他竟杀死了一只老虎？
Can you imagine that he should take the first place in the long jump contest?  
你能想象得到他在跳远比赛中竟获得了第一名？
3. 英语中，wish之后的宾语从句，表示一种没有实现或根本不可能实现的愿望，常用虚拟语气。其虚拟语气的结构为：
	表示所发生的时间
	虚拟语气结构

	发生在主句动作之前
	(1)had + 过去分词；
(2)would / could / might / should + have + 过去分词

	与主句动作同时发生
	过去时(be 用were )

	发生在主句动作之后
	would / could / might / should + 原形动词


例如：
I wish I learnt English well. 我希望我已学好了英语。
I wish I had been there with them last week. 我希望上周跟他们一起在那儿。
He wishes we could go and play games with him. 他希望我们能去跟他做游戏。
4. 英语中，would rather, had rather, would sooner等之后的宾语从句常表示与客观事实不相符的一种愿望，故使用虚拟语气。其虚拟语气的结构为：
	表示所发生的时间
	虚拟语气结构

	过去
	had + 过去分词； 

	现在
	过去时(be 用were ) 

	将来
	过去时(be 用were ) 


例如：
I’d rather you had seen the film yesterday. 我倒想你昨天看过了这场电影。
I’d rather you were here now. 我倒想你现在在这儿。
We’d rather you went here tomorrow. 我么倒想你明天去那儿。
四、主语从句中的虚拟语气
在表达惊异、惋惜、遗憾、理应如此等意义的主语从句中常使用虚拟语气，其虚拟语其的结构为： should + 动词原形，主句中的谓语动词形式不限。
句型：
(1) It is admirable / dreadful / extraordinary / odd / remarkable / sad / advisable / annoying / disappointing / surprising / upsetting / frightening / better / best / curious / desirable / important / strange / peculiar / proper / necessary / natural …that…
(2) It is a pity / a shame / no wonder…. that…
(3) It is suggested / requested / desired / proposed /…. that …
(4) It worries me that…
如：It is important that we should do well in our lessons first. 
我们先把功课学好很重要。
It is strange that he should not come. 很奇怪，他竟没有来。
It is a pity that we should not meet last night. 真遗憾我们昨天晚上没有见过面。
It worries me that we should be blamed for that. 我们竟要受责备真让人烦恼。
五、表语从句及同位语从句中虚拟语气
英语中，表示请求、要求、命令、建议等名词advice, desire, decision, idea, instruction, order, plan, proposal, recommendation, request, requirement, suggestion, wish充当句子的主语而后面接表语从句或它们后面接同位语时，表语从表面上看几屗及同位语从句都须用虚拟语气。其虚拟语气的结构为：(should)  + 动词原形。如：
We followed his advice that we should ask our teacher for help. 
我们接受了他的建议：我们应该请求老师的帮助。
He told us his idea that he should go to university. 
他告诉了我们他的想法：他想上大学。
His suggestion is that we should do our work more carefully. 
他的建议就是我们的工作要更细心些。
Their plan is that they should build a new factory in their hometown. 
他们的计划就是在家乡建一座新工厂。
六、定语从句中的虚拟语气
英语中，表示：“早该做某事了”时，定语从句中的谓语动词须用虚拟语气，其虚拟语气的结构为：It is (high / about) time that + 主语+ 动词的过去式/ should + 动词原形。如：
It is time that I went to pick up my daughter at school. 
我该去学校接我的女儿了。
It is high time you should go to work. 你早该上班了。
7. 简单句中的虚拟语气
1. 说话时，为了表示客气、谦虚、委婉而有礼貌，言语常使用虚拟语气。其虚拟语气的结构形式常为：would / could / might / should + 原形动词。如：
Would you mind my shutting the door?  我把门关起来你介意吗？
You should always learn this lesson by heart. 你要把这个教训牢记于心。
I should agree with you. 我应该同意你的观点。
2. 表示“祝愿”时，常用“may + 主语 + 动词原形 + 其他”。如：
May you have a good journey! 祝你一路顺风。
May your youth last for ever! 祝你青春永驻。
3. 表示强烈的“愿望”、“祝愿”时，常用动词原形。如：
God bless us. 上帝保佑。
4. 习惯表达中常用的虚拟语气。
(1) 提出请求或邀请。如：
Would you like to have a talk with us this evening? 今天晚上来跟我们聊天好吗？
Could I use your bike now? 我可以用一下你的单车吗？
(2) 陈述自己的观点或看法。如：
I should glad to meet you. 见到你我会很高兴。
I would try my best to help you. 我会尽力帮助你。 
(3) 提出劝告或建议。如：
You’d better ask your father first. 你最好先问一问你的父亲。
You should make a full investigation of it first. 你应该先全面调查一番。
(4) 提出问题。如：
Do you think he could get here on time? 你认为他能按时来吗？
Do you expect he would tell us the truth? 你期望他会告诉我们真相吗？
(5) 表示对过去情况的责备时，常用虚拟语气。
其虚拟语气的结构为：“情态动词 + have + 过去分词”。如：
You should have got here earlier. 你应该早就到这里了。
1. “I still haven’t thanked Aunt Lucy for her present. ” “It’s time you ________. ”
A. Do
B. did
C. had
D. would

2. “I’ve told everyone about it. ” “Oh, I’d rather you ________. ”
A. Don’t
B. hadn’t
C. couldn’t
D. wouldn’t

3. It has been raining for a day, but even though it hadn’t rained, we ________ there by tomorrow. 
A. can’t get
B. won’t get
C. hadn’t got
D. wouldn’t get

4. Yesterday, Jane walked away from the discussion. Otherwise, she ________ something she would regret later. 
A. had said
B. said
C. might say
D. might have said

5. All the doctors in the hospital insisted that he ________ badly wounded and that he ________ at once. 
A. should be; be operated on
B. were; must be operated on

C. was; should be operated
D. was; be operated on

6. I forget where I read the article, or I ________ it to you now. 
A. will show
B. would show
C. am going to show
D. am showing 

7. —Why didn’t you go to yesterday’s meeting?

—I would have but I ________ too busy working on the important experiment.
A. had been
B. was
C. were
D. am

8.—Don’t you think it necessary that he ________ to Miami but to New York?

— I agree, but the problem is ________ he has refused to.
A. will not be sent; that             B. not be sent; that

C. should not be sent; what
D. should not send; what

9. The workers will go on strike if the demands they ___ put forward are turned down. 
A. could
B. would
C. 不填
D. had

10. ______ fired, your health care and other benefits will not be immediately cut off. 
A. Would you be
B. Should you be
C. Could you be
D. Might you be

答案与解析:
1. B。It’s time you did 为 It’s time you thanked Aunt Lucy for her present 之略。按照英语语法，it’s time 后从句通常要用过去式。
2. B。I’d rather 后接从句时，从句谓语的时态规律是：用过去式表示现在或将来，用过去完成式表示过去。
3. A。we can’t get there by tomorrow 为客观事实，故宜用陈述语气。
4. Dotherwise 在此相当于 if she had not walked away from the discussion，即暗示一个与过去事实相反的虚拟条件句。
5. D。insisted 接第一个宾语从句，表示“坚持认为(是怎么回事)”，用陈述语气；接第二个宾语从句，表示“坚决要求(做某事)”，用虚拟语气。
6. B。根据上文的语境可知句中的 or 隐含有一个虚拟的条件，即 or=if I didn’t forget where I read the article（要是我没忘记我在哪儿读过这篇文章的话——但事实上忘了）。
7. B。易受前面虚拟语气的影响而误选A。实际上前面虚拟语气的答语采用了省略形式。可补充为：I would have gone to yesterday’s meeting if I hadn’t been too busy. 所以be too busy是过去的一种实际情况，并不是虚拟的情况。故填空处用陈述语气。
8. B。因为necessary后的从句要用“(should+)动词原形”，排除选项A; 因he与send是被动关系，send要用被动式，排除选项D; 答句中的表语从句中不缺任何句子成分，用that。值得说明的是，refuse to后省略了be sent to New York。
9. C。they put forward为修饰名词demands的定语从句，按英语语法，当demand用作动词后接宾语从句，或用作名词后接定语从句或同位语从句时，从句谓语习惯上要用should+动词原形这样的虚拟语气，其中的should可以省略。
10. B。Should you be fired是由If you should be fired变来的，又如：Should you require (=If you should require) anything give me a ring. 如果需要什么，可以给我打电话。
 附：

请看下面两道题，虽然不是考查虚拟语气，但其中的虚拟语气对做题至关重要：
题1：—It looks as if he were drunk.

—So it does. _________.

A. He’d better give up drinking
B. He shouldn’t have drunk so much

C. Health is more important than drink
D. I wonder why he is always doing so

【分析】此题最佳答案为D，但A、B、C均有可能误选，主要是受题中 drunk 一词的影响。
做此题的关键是要抓住It looks as if he were drunk 中的关键词were，因为它表明此句的谓语为虚拟语气，也就是说，“他喝醉了”不是事实，只是他的言行好像是喝醉了，所以此题的最佳答案是D。另外注意，句中的 so it does 表示强调，意为：他看上去的确像是喝醉了。
类似用法：
—The building looks beautiful. 这房子看上去很美。
—Yes, so it does. 是的，看上去的确很美。
此句中的 so it does 也表强调。
 题2：I had hoped to see her off at the station, but I _________ too busy.

A. was
B. had been
C. would be
D. would have been

【分析】此题容易误选B或D，认为前句用了had hoped，所以此句谓语要用B或D与之呼应。正确答案为A：前一句谓语用had hoped，表示的是过去未曾实现的想法或打算，可以译为“本想”，而后一句说“我太忙”，这是陈述过去的一个事实，所以要用一般过去时。请看类例(答案均为A)：
(1) We had hoped to catch the 10:20 train, but _________ it was gone.

A. found
B. had found
C. would find
D. would have found

(2) We had hoped that you would be able to visit us, but you _________.

A. didn't
B. hadn't
C. would not
D. would not been

(3) We had wanted to come to see him, but we _________ no time.

A. had
B. had had
C. would have
D. would have had

(4) I had expected to come over to see you last night, but someone _________ and I couldn't get away.

A. called
B. had called
C. would call
D. would have called
第二章  复合句的用法详解
复合句是由主句和一个或一个以上的从句构成的复合句。根据功能可分为名词性从句、定语从句和状语从句。
一、名词性从句的基本概念
在复合句中起名词作用的从句叫名词性从句，包括作主语从句、表语从句、宾语从句和同位语从句。
什么是名词性从句的三要素
 1. 引导词
也就是引导名词性从句的关联词。这些引导词可分为三类,一是that类，二是if / whether类，三是疑问词类。既然是引导词，所以这些词就总是位于名词性从句的最前面。
2. 语序
名词性从句都必须与陈述句语序相同，即“主语＋谓语”。事实上，任何一种从句，其语序都必须与陈述句的语序相同。
3. 时态
若主句的谓语动词是一般现在时时，宾语从句的谓语动词可根据情况使用各种时态；若主句的谓语动词是一般过去时，宾语从句若不是一个客观事实或真理，其谓语动词也必须用某种过去时态。
(1)主语从句
就是在复合句中作主语的从句。主语从句常用that, whether, who, whom, whose, what, which, when, where, how, why, whatever, whoever等引导。如：
Whether he will be able to come remains a question. 他是否来还是问题。
That China is a great socialist country is well known. 
众所周知，中国是一个伟大的社会主义国家。
注：为避免头重脚轻，使句子平衡，常用it作形式主语，而将主语从句后置。如上述第二例常说成：
It is well known that China is a great socialist country.

但是，由连接代词what, whatever, whoever等引导的主语从句一般不能用形式主语。如：
What he found surprised me greatly. 他的发现使我非常吃惊。
Whoever is finished may rest. 凡是做完工的人都可以休息。
(2)表语从句
就是在连系动词之后作表语的从句。引导表语从句的连接除与引导主语从句的连接词外，还有as if， as though。如：
The question is whether he is able to do it alone. 问题是他能否单独做这件事。
It looks as if (though) it is going to snow. 天好像要下雪似的。
注意：要区分以下句式：
1. that’s why+结果；that’s because+原因。2. the reason why /for…is that…

He is absent. That’s because he is ill. 他缺席，这是因为他生病了。
He is ill. That’s why he is absent. 他病了，这就是他缺席的原因。
The reason why he is absent is that he is ill. 他缺席的原因是他生病了。
(3)宾语从句
就是在复合句中作宾语的从句。引导这宾语从句的连接词与引导主语从句的连接词基本相同。如：
They didn’t say which they wanted. 他们没有说他们想要哪一个。
I am sure (that) no harm will ever come to you. 我肯定你永远不会受伤害。
I was surprised at what has happened.我对发生的事感到惊讶。
注意：当think, believe, suppose等的疑问式后面跟连接代词或连接副词引导的宾语从句时，习惯上将这些连接词置于句首，即“连接代/副词＋do you think /believe /expect＋宾语从句的其余部分？”如：
Who do you think is the best player this year? 你认为今年谁是最佳运动员? 

What do you suppose you will do after school? 你想放学后干什么？
(4)同位语从句
就是在句中作同位语的从句。它通常有放在thought, idea, news, word(=news), plan, doubt, question, fact, suggestion, belief等抽象名词的后面，说明这些词的具体内容或含义。同位语从句大多由that引导，也可由whether, how, when, where, why等引导，但不能由which引导。如：
The idea that the earth is round is not a new one. “地球是圆的”这种观点并不新鲜。
He must answer the question whether he agrees to it or not. 
他必须回答他是否同意此事这们一问题。
I have no idea when he will set out. 我不知他什么时候出发。
注：有时，同位语从句并不紧跟在它所说明的词的后面。如：
The whole truth came out at last that he was a wolf in sheep’s clothing. 
真相终于大白了，他原来是一只披羊皮的狼。
二、名词性从句的基本要素
A. 连接词
就是引导名词性从句的关连接词。共有四类：
1. 连词that：只起连接作用，没有任何意思，不作任何句子成分，在宾语从句中可省略。
2. 连词whether：有“是否”之意，但不作句子成分；
引导宾语从句时，还可用if。
3. 连接代词：who(m), whose, which, what等均有各自的意义，在从句中作主语、宾语、定语等。
4. 连接副词：when, where, why, how等，有意义，在从句中作状语。
5. whoever, whatever, whichever等也可引导名词性从句，意为“无论/不管……”。
注意：连接词必须位于从句的最前面。
关于连接词的用法，请参见后文。
B. 语序
必须与陈述句语序相同：主语＋谓语动词。如：
译：我不知道他去哪里了。
误：I don’t know where has she gone.
正：I don’t know where she has gone.
C. 时态一致
若主句的谓语动词是一般现在时时，宾语从句的谓语动词可根据情况使用各种时态；若主句的谓语动词是一般过去时，其谓语动词必须用某种过去时态。如：
She said that his father had gone to Beijing. 他说他父亲去北京了。(had不能用has)
注：宾语从句是一个客观真理时，可以不一致。如：
She told me that the earth goes around the sun. 他告诉我地球围绕太阳旋转。
that与whether (if)引导名词性从句的区别
 两者均可引导宾语从句，也可引导语从句和表语从句(if 通常不行)，但两者含义不同，whether (if) 表示“是否”，that 却不表示任何含义。在它们所引出的从句中，that 表示一种肯定、明确的概念，而 whether (if) 则表示一种不肯定、不明确的概念。比较：
Whether he’ll come is not known yet. 他是否来还不清楚。
That he’ll come is known to us all. 我们都知道他会来。
类似地，动词doubt (怀疑)后接宾语从句时，由于 doubt的含义不确定，故通常用 whether (if) 来引导其宾语从句，但若 doubt为否定式，则其后的宾语从句用 that 来引导。如：
I doubt if you are honest. 我怀疑你是否诚实。
I don’t doubt that you are honest. 我不怀疑你是诚实的。
 that, why 与 because 引导表语从句时的区别
 虽然三者均可引导表语从句，但 that 没有词义，而 why 和 because 有自己的意思；另外，虽然 why和 because 都可引导表语从句，但前者强调结果，后者强调原因。如：
The reason was that you don’t trust her. 原因是你不信任她。
The fact is that they are angry with each other. 事实是他们生彼此的气。
He was ill. That’s why he was sent to the hospital. 他病了，所以被送到医院来。
He was sent to the hospital. That’s because he was ill. 
他被送到医院，是因为他生病了。
whether 和if引导名词性从句的区别
 两者均可用于及物动词后引导宾语从句，表示“是否”，常可互换。但除此(用于动词后引导宾语从句)之外，在其他情况下表示“是否”时，通常要用 whether 而不用 if，如用于引导主语从句、表语从句、同位语从句、让步状语从句、与or连用分别引导两个分句等，或用于不定式前、用于介词后、直接与 or not 连用等等。如：
Ask him whether [if] he can come. 问他能不能来。
The question is whether he can do it. 问题是他能不能做。
Answer my question whether you can help him. 回答我你是否能帮助他。
It depends on whether the letter arrives in time. 这取决于信是否来得及时。
注：在某些动词后(如 discuss 等) 通常只用 whether。如：
We discussed whether we should hold a meeting. 我们讨论了是否要开一个会。
that与what引导名词性从句的区别
 that引导名词性从句只起连接作用，在从句中不作任何成分，无意义，在宾语从句通常省略，但在主语从句、表语从句和同位语从句中均不能省略；what除引导从句外，还在从句中作成分，意为“所……的(东西)”，在含义上等于“名词+that”。如：
1. 用that的例子
That she lacks experience is obvious. 她缺少经验，这是显然的。
The police learned that he wasn’t there at that time. 警察获知他那时不在场。
He realized that she too was exhausted. 他意识到她也精疲力尽。
My idea is that you shouldn’t have left the country. 
我的意见是你不应该离开那个国家。
Bob has the mistaken idea that tomorrow is a holiday. 
鲍勃错误地认为明天是一个假日。
It was quite plain that he didn’t want to come. 很明显他不想来。
It is natural that they should have different views. 他们看法不同是很自然的。
 2. 用what的例子
What (=The thing that) he said was true. 他所讲的是事实。
What he had hoped at last came true. 他希望的事终于成为现实。
What he said is beneath contempt. 他说的话不值一理。
What he says is true, possibly. 或许他说的是对的。
What she saw gave her a fright. 她看到的情况吓了她一跳。
What I want to say is this. 我想说的是这一点。
I’m sorry for what I said. 我为我说的话表示歉意。
That’s what I want to know. 这是我想知道的。
You had better hear what I have to say. 你最好听听我的意见。
I managed to get what I wanted. 我设法得到了我要的东西。
It was what he meant rather than what he said. 这是他的原意而不是他的原话。
There’s something in what he says. 他的话有些道理。
Her interest was roused by what he said. 他的话引起了她的兴趣。
He was always conscious of the fact that she did not approve of what he was doing. 他一向清楚她不太赞成他的做法。
注：that 可引导同位语从句，what不能。如:
Have you any idea what time it starts? 你知道什么时候开始吗? 
第三章   主谓一致的用法详解
 1. 语法一致原则
该原则要求谓语动词必须与主语在语法形式上保持一致，即主语是单数形式，动词用单数形式，主语是复数形式，动词用复数形式：
Both my parents are doctors. 我的父母都是医生。
The living-room walls are a light yellow. 客厅的墙是淡黄色。
The two factories are in the same locality. 两家工厂都在同一个地区。
Her job is teaching French. 她的工作是教法语。
The location of the house is near the highway. 房子的地点靠近公路。
A large amount of damage was done in a short time. 短期内造成大量损害。
2. 意义一致原则
有时候谓语动词的数取决于主语所表示的概念，而不是其语法形式：
This news is important for us. 这条消息对我们很重要。
Paris is among the largest cities in the would. 巴黎是世界上最大的城市之一。
The thesis was about a hundred and fifty pages long. 论文有一百五十页长。
Watch out! The police are coming. 当心，警察来了。
Less people are going to university than usual. 现在上大学的人比平时少。
3. 就近原则
有时，谓语动词的数决定于主语中最靠近它的词语：
Either you or I am wrong. 不是你错了就是我错了。
Neither the students nor the teacher is interested in it. 老师和学生对此都不感兴趣。
英语主谓一致
 1. 代词做主语
A．主语是he, she, it, either, neither, each, one, the other, another, anything, anyone, something, someone, somebody, everybody, everyone, everything, nobody, no one, nothing等代词时，谓语动词用第三人称单数形式。如：

(1) Somebody is asking for you. 有人在找你。

(2) Everyone is here. 大家都来了。

(3) There is something wrong with my bike. 没有的单车有点毛病。

B．主语是I(除be 动词用am外) , you, we, they代词时，谓语动词用第三人称复数形式。如：

(1) I like to stay here with you. 我喜欢跟你在这儿。

(2) They are all soldiers. 他们都是战士。

(3) We play football after school. 我们放学后踢足球。

C．主语是：who, what, which, all, more, most, some, any, none, the rest, the remainder时，谓语动词的形式须依具体情况而定。如：

(1) Who’s the girl over there?  那边的那个女孩是谁？

(2) Who are the boys playing games there? 在那里做游戏的男孩子是哪些人？

(3) What’s this?  这是什么？

(4) What are those?  哪些是什么？

(5) Which is yours?  哪一个是你的？

(6) Which are children’s? 哪一些是孩子们的？

2. 名词做主语
A. 一般说来，不可数名词及可数名词的单数做主语时，谓语动词用第三人称单数形式。如：

(1) Water is necessary for living things. 水对于生物来说是必须的。

(2) The desk over there is Li Lei’s. 那边的那张课桌是李蕾的。

(3) The dog is a useful animal. 狗是一种有用的动物。

B. 表示总称意义的名词people (人们，人民), cattle, police，youth做主语时，谓语动词用第三人称复数形式。如：
(1) English people are fond of talking about weather. 英国人喜欢谈论天气。
(2) Cattle are farmers’friends. 牛是农民的朋友。
C. 主语是：public, board, family, class, team, group, crowd, audience, company, crew, committee, enemy, government, herd, jury, party等名词时，如果是作为整体的，谓语动词用第三人称单数形式；如果作为其中一个个的成员，谓语动词用第三人称复数形式。如：如：
(1) Our class is made up of fifty students. 我们班有五十个学生组成。
(2) Our class are working very hard. 我们班学习都很努力。
(3) His team is very strong. 他们队很强大。
(4) His team are talking with the coach. 他们队在跟教练谈话。
D. 主语是：时间、距离、价格、度量衡单位等名词或短语，即使是复数，谓语动词也只能用第三人称单数形式。如：
(1) Three years passes quickly. 三年很快过去了。
(2) Two meters is not long enough. 两米不够长。
E. 主语是：news, politics, physics, plastics, mathematics等名词虽然以—s结尾，但谓语动词也只能用第三人称单数形式。如：
(1) Physics is very interesting and useful. 物理既很有趣也很有用。
(2) Plastics is widely used in our daily life. 塑料在日常生活中被广泛地应用。
F. 主语若是书名，剧名、报刊、杂志名称或国家、单位名称时，即使名词是复数形式，谓语动词也只能用第三人称单数形式。如：
(1) The Arabian Nights is very interesting. 《一千零一夜》很有趣。
(2) The New York Times is popular in America. 《纽约时报》在美国很受欢迎。
G. 在算式里，主语是数词时，谓语动词也只能用第三人称单数形式。如：
(1) Three and five is eight. 三加五等于八。
(2) Twelve divided by six is two. 十二除以六等于二。
8) 主与是：clothes, compasses, goods, glasses, trousers, scissors, shoes, socks, gloves等名时，谓语动词用第三人称复数形式。如：
(1) The trousers are not expensive. 这条裤子不贵。
(2) Your socks are over there. 你的袜子在那边。
H. 主语是：a lot of, lots of, plenty，百分比of +名词时，谓语动词的形式须依照名词的数而确定。如：
(1) A lot of people have taken part in the activity. 很多人参加了这次活动。
(2) Lots of water is lost. 大量的水被流失了。
I. 主语是： kind of, type of, pair of, amount of, quantity of + 名词时，谓语动词的形式须依照kind, type, amount, pair, quantity的数而确定。如：
(1) This pair of trousers was made by Master Li. 这条裤子是李师傅做的。
(2) A large quantity of water in the sea has been polluted.
这个海里大量的水被污染了。
(3) Large quantities of rice have been destroyed in the flood. 
大量的庄稼在洪水中被毁坏了。
J. 主语是：the number of + 名词的复数时，谓语动词用第三人称单数形式。如：
The number of students in our class is seventy-eight. 我们班的学生数是七十八。
主语是：a number of + 名词复数时，谓语动词用第三人称复数形式。如：
A number of students of our school come from the countryside. 
我们学校很多学生来自农村。
K. 主语是：the population时，谓语动词用第三人称单数形式。如：
(1) What is the population of your town? 你们镇的人口多少？
(2) The population of America is a little over two hundred million. 
美国人口数大约是两亿多一点。
主语是：分数 + population时，谓语动词常用第三人称复数形式。如：
About eighty percent of the population in our country are farmers. 
我们国家大约有百分之八十的人口是农民。 
L. 主语是：means, works, sheep, fish, Japanese, Chinese等名词时，谓语动词的形式须依照它们在句中的意义来确定。如：
(1) Every means has been tried but we can’t save him. 
每一种方法我们都是用过了，但是我们还是救不了他。
(2) All the means have been tried but we can’t save him. 
所有的方法我们都是用过了，但是我们还是救不了他。 
3. 两个或两个以上的名词连在一起做主语
(一) and, both...and 连接名词或代词做主语
A．谓语一般用复数形式。如：
(1) Li Lei and Liu Mei are both interested in English. 李蕾和魏方都对英语感兴趣。
(2) He and she are good friends. 他跟她是好朋友。
B．and 连接的两个成对的名词，如fork and knife, bread and butter；soda and water； coffee and water；aim and end；salt and water等，虽有and 连接，但仍表示单一的概念，谓语动词常用第三人称单数形式。如：
(1) Where is your fork and knife? 你的刀叉在哪儿？
(2) Is the bread and butter enough for you two? 
你们两人吃这一点面包和黄油够了吗？
C．and 连接的两个名词若是指同一个人, 即： and前的名词前有冠词,而and后面的名词前没有冠词。谓语动词常用第三人称单数形式。如：
I’m told that the monitor and League secretary is ill today. 
我听说班长兼团支书今天病了。
D．and所连接的连个名词前分别有: every, each, no, many a等修饰时，谓语动词用第三人称单数形式。如：
(1) Every boy and every girl enjoys themselves in the school. 
在学校，每一个男孩和女孩都玩得挺开心。
(2) Many a teacher and many a student has spoken at the meeting.
 在会上，很多老师和学生发了言。
(二) 主语是：连接词or, either…or…, neither…nor…, whether…or…, not…but…, not only…but also…等连接的名词或代词时，谓语动词的形式须跟与之最接近的名词或代词决定。如：
(1) Neither he nor you are to blame. 他和你都不应该受责备。
(2) Is neither he nor you to blame?  他和你都不应该受责备吗？
(三) 主语是：介词in, out of, with, except, besides, without, as well as, no less than, rather than, more than, but, along with, together with, like, including, in addition to等所连接的两个名词时，谓语动词的形式应与这些词前面的名词的数保持一致。如：
(1) At the meeting, one in four is against the decision. 
会上由四分之一的人反对这一决议。
(2) The teacher with his students is discussing a question. 
老师和学生们在讨论问题。
(四) one and a half + 名词复数做主语，即名词超过一，但不满二时，谓语动词用第三人称单数形式。如：
One and a half oranges is enough for the baby. 这个孩子有一个半桔子就够了。
(五) many a + 名词单数；more than one + 名词单数；a + 名词单数 + or two等做句子的主语时，谓语动词用第三人称单数形式。如：
(1) Many a student is interested in English grammar. 很多学生对英语语法感兴趣。
(2) A worker or two is going to be sent to work abroad. 
一两个工人将被派往国外去工作。
(六) one or two +名词复数做句子的主语时，谓语动词第三人称复数形式。如：
One or two spelling mistakes have been found in your composition. 
在你的作文中发现了一两个拼写错误
4. The + 形容词做主语
A．The + 形容词指人做主语时，谓语动词一般用第三人称复数形式。如：
(1) The poor were usually looked down upon by the rich. 
过去，穷人常被富人瞧不起。
(2) The wounded have been taken good care of in the hospital. 
伤员在医院受到了很好的照护。
B．The + 形容词指抽象概念做主语时，谓语动词一般用单数形式。如：
The decayed has been thrown away. 腐烂的东西已经被扔掉了。
5. 主语是句子、短语
A．主语是非谓语动词短语时，谓语动词用第三人称单数形式。如：
(1) Reading is of much help for learning a language. 阅读对学语言很有帮助。
(2) To keep on doing morning exercises is good. (= It is good to keep on doing morning exercises. )  坚持做早操很有好处。
B．主语是从句时，谓语动词一般用第三人称单数形式，如：
(1) Why he was absent yesterday is being questioned. 
他昨天为什么没来正在询问之中。
(2) Where we can get so much money is still a problem. 
我们到哪里去弄这么多钱还是个问题。
但what，who引导的从句做主语时，当指具体的东西或人时，谓语动词的形式必须根据具体的意思而定。如：
What I want are these things. 
C．在强调句型“It + be + 被强调的部分 + that / who …”中，be总是用单数形式；that / who后的谓语动词的形式必须跟被强调的主语保持一致。如：
(1) It was Lin Tao who called you just now. 刚才给你打电话的就是林涛。
(2) It is you that are going to be invited to the party. 只有你将被邀请去参加聚会。
D．定语从句中谓语动词的形式必须跟先行词的单、复数形式保持一致。如：
(1) The girl who is speaking on the stage is Zhang Li’s sister.
在台上讲话的那个女孩是张力的姐姐。
(2) The children that are playing games over there are from Hunan. 在那边做游戏的孩子们是湖南人。
注意：在“one of + 名词复数 + 定语从句”结构中，定语从句的谓语动词一般用第三人称复数形式，但当one前面有the, the very, the less, the only或形容词最高级修饰时，定语从句的谓语动词一般用第三人称单数形式，如：
(1) Li Lei is one of the students who are good at English. 
李蕾是英语学得好的学生之一。
(2) Alice is the only one of the girls that is from America. 
艾利斯是唯一的一个来美国的女孩。
E．there be结构中be动词的形式由紧接近be后面的名词的形式所决定。如：
(1) There is a teacher and seventy students in the classroom. 
教室里有一个老师和七十个学生。
(2) There are seventy students and a teacher in the classroom. 
教室里有七十个学生和一个老师。
F．在某些虚拟语气的句子中，无论主语是谁，be动词总是为were的形式。如：
(1) If I were a bird, I would fly in the sky freely. 
要是我是一只鸟，我将自由自在地在天空飞翔。
(2) If he were here, I would talk to him face to face. 
如果他在这里，我将面对面地跟他谈。
第四章  被动语态的用法详解 
■当不知道或没有必要指出动作的执行者时，常用被动语态，这时往往不用by短语。
The front window in the classroom was broken yesterday. 
昨天，教室的前窗被打破了。(不知谁打破的) 

They have been poorly paid. 他们的工资太低。(没必要指出工资是谁付的) 

■突出或强调动作的承受者，如果需要说出动作的执行者，用by短语。
The time-table has been changed. 时间表已变动了。(要突出的是“时间”) 

These books are written especially for children. 这些书是专门为孩子们写的。(强调的是“”这些书) 

■为了使语言得体或圆滑等不愿意说出动作的执行者。如：
You are requested to make a speech at next meeting. 请您在下次会议上作个发言。
It is said that she is going to be married to a foreigner. 据说她要嫁给一个外国人。
■出于修辞的原因，或是说为了更好地安排句子。如：
It is generally considered impolite to ask one’s age, salary, marriage, etc. . 问别人的年龄、工资、婚姻状况等通常被认为是不礼貌的。
The notion is especially opposed to by those who have invested much in the area. 这个提议特别遭到了那些在本地区投资很大的人的反对。(因those的定语太长了，若用它作主语，主语与谓语就相距太远而显得句子松散。) 

 

8种常用时态的被动语态
 由“助动词be + 动词的过去分词”构成。助动词be 有时态、人称和数的变化。
(1) 一般现在时：am/is/are +过去分词。如：
Rice is grown in south China. 华南种植水稻。
(2) 一般过去时：was/were+过去分词。如：
The glass was broken yesterday. 这块玻璃是昨天打烂的。
(3) 现在进行时：am/is/are being +过去分词。如：
The project is being carried out. 这个计划正在执行中。
(4) 过去进行时：was/were/being +过去分词。如：
This road was being built this time last year. 这条路去年这个时候还在修建。
(5) 一般将来时：will be +过去分词。如：
The cars will be sent abroad by sea. 这些汽车将由水路运往国外。
(6) 过去将来时：would be +过去分词。如：
The manager said the project would be completed by the end of the year. 
经理说这个工程在年底前将会完成。
(7) 现在完成时：have/has been +过去分词。如：
This novel has been translated into several languages. 
这本小说已被译成了几种语言。
(8) 过去完在时：had been +过去分词。如：
When I got to the theatre, I found the tickets had already been sold out. 
我到达剧院时，发现票已卖完了。

使用被动语态“六注意”
一要注意被动语态的不同时态
被动语态由“be+过去分词”，其中的助动词 be 根据情况可使用各种不同时态。如：
She is respected by everyone. 她受到大家的尊重。(一般现在时)

The book will be reprinted soon. 这本书很快会重印。(一般将来时)

The road is being repaired. 路正在修整。(现在进行时)

They have been given a warning. 他们受到警告。(现在完成时)
二、要注意带情态动词的被动语态
该结构的基本形式为“情态动词+be(或be的适当形式)+过去分词”。这类结构非常有可能作为语境题出现在考卷中。如：
The rules must be obeyed. 这些规章制度必须遵守。
They shouldn’t have been told about it. 这事是不应当告诉他们的。
三要注意非谓语动词的被动语态
1. 不定式一般式的被动语态。由“to be+过去分词”构成。如：
She asked to be given some work to do. 她要求给她一些工作做。
He was the last person to be asked to speak. 他是最后被邀请发言的人。
2. 不定式完成式的被动语态。由“to have been+过去分词”构成。如：
I should like to have been told the result earlier. 我本想让人把结果早点告诉我的。
3. 现在分词一般式的被动语态。由“being+过去分词”构成。如：
I saw him being taken away. 我看见有人把他带走了。
Being protected by a wall, he felt quite safe. 有墙作保护，他感到很安全。
4. 现在分词完成式的被动语态。由“having been+过去分词”构成。如：
Having been invited to speak, I’ll start making preparations tomorrow. 
因为邀请我去讲话，我明天就得做准备。
The subject having been opened，he had to go on with it. 
话题已经开始了，他不得不谈下去。
5. 动名词一般式的被动语态。由“being+过去分词”构成。如：
She likes being looked at. 她喜欢被人瞧。
He hates being made a fool of. 他讨厌被别人愚弄。
This question is far from being settled. 这个问题远没解决。
6. 动名词完成式的被动语态。由“having been+过去分词”构成。如：
Jenny’s not having been trained as a dancer is her one regret. 
杰妮没受过舞蹈的专业训练是她感到遗憾的事。
After having been instructed to drive out of town, I began to acquire confidence. 在接到把车开出城的指令后，我开始信心十足了。
注：过去分词没有被动式，因为它本身可以表示被动意义。如：
The door remained locked. 门仍然锁着。
四、要注意“get+过去分词”构成的被动语态
英语被动语态通常由“助动词be+过去分词”构成，有时也可用“get+过去分词”构成。如：
James got beaten last night. 詹姆斯昨晚被打了。
How did that window get opened? 那个窗户是如何打开的？
但总的说来，用get构成的被动语态不如用be构成的被动语态常见，尤其是在含有施动者的by短语时，用get构成被动语态更是少见。不过有时用be+过去分词构成被动语态构成误解时，人们可能会选get+过去分词来避免这种误解：
The window was broken. 窗户破了(表状态)。/ 窗户被打破了(表动作)

The window got broken. 窗户被打破了(表动作)
五、要注意哪些动词不用于被动语态
1. 不及物动词没有被动语态。因为不及物动词没有宾语，所以若将其用于被动语态则没有主语，故不能用于被动语态。但是值得注意的是，有些英语中的不及物动词，译成汉语时却可能是“及物”的，很容易出错，这类动词如：take place(发生)，happen(发生)，come about(发生)，break out(爆发)，appear(出现)，disappear(消失)，last(持续)，arise(出现，发生)等：
Influenza usually breaks out in winter. 流感通常发生在冬季。
Use this money when the need arises. 有需要时就使用这笔钱。
2. 英语中的静态动词(如have, lack, fit, hold, suit, resemble 等)通常不用于被动语态：
My shoes don’t fit me. 我的鞋不合适。
The young man lacks experience. 这个年轻人缺乏经验。
六、要注意两类被动句型的相互转换
英语中有一种主动句可以转换成两种被动句型，它们通常是一些表示客观说明的句子。如：
People believed that she is honest. 大家相信她是诚实的。
It’s believed that she is honest. 大家相信她是诚实的。
She is believed to be honest. 大家相信她是诚实的。
比较上面两类被动句型可以发现，一类是“it+be+过去分词+that从句”，另一类则是“主语+be+过去分词+不定式”(其中的“主语”为前一类句型中that从句中的主语)，通常可用于这两类被动句型的动词有assume, believe, expect, fear, feel, know, presume, report, say, suppose, think, understand等，比较(同时注意其中时态和动词形式的变化)：
It’s known that he was a good singer. / He is known to have been a good singer. 大家知道他曾是位优秀的歌手。
It’s reported that he was driving fast. / He is reported to have been driving fast. 据说他当时车开得很快。
有关被动语态的几个重要考点
■将语态与主谓一致结合起来命题
1. All the employees except the manager ______to work online at home. 

A. encourages      B. encourage       C. is encouraged    D. are encouraged 

解析：主语是all the employees(复数) ，而不是the manager，排除答案A和C；又因all the employees与encourage是被动关系，要用被动语态，排除B，故选D。2. A library with five thousand books _______to the nation as a gift. 
A. is offered           B. has offered        C. are offered       D. have offered

解析：a library是offer的承受者，要用被动语态，排除B和D；又因主语(library) 是单数，排除C；故选A。注意：with five thousand books是a library是定语。
■将语态与虚拟语气结合起来命题
—Don’t you think it necessary that he ______ to Miami but to New York? 

— I agree, but the problem is ______ he has refused to. 

A. will not be sent; that                          B. not be sent; that

C. should not be sent; what     
 D. should not send; what

解析：因he与send是被动关系，排除D；又因it (is) necessary后的that从句的谓语要用“(should+) 动词原形”，排除选项A；答句中的表语从句不缺任何句子成分，用that；故选B。
■将语态与倒装结合起来命题
Only after my friend came ______. 

A. did the computer repaired


 B. be repaired the computer

C. was the computer repaired


D. the computer was repaired

解析：因the computer与repair是被动关系，排除A；又因only加状语置于句首，要用部分倒装，排除选项D和B；故选C。
■将固定短语中的名词作主语来增加句子理解难度
Good care must ______babies, particularly while they are ill. 

A. take


B. take of


C. be taken

 D. be taken of

解析：由固定短语take good care of(好好照看) 是可知，good care与take是被动关系，排除A和B；选项C中又漏掉了of；故选D。
■在语境中将语态与时态结合起来命题
1. The number of deaths from heart disease will be reduced greatly if people ______to eat more fruit and vegetables. 

A. persuade

B. will persuade
C. be persuaded
D. are persuaded

解析：因people与persuade是被动关系，排除A和B。又因为主语是一般将来时，条件句中用一般现在时，所以选D。
2. Hundreds of jobs ______if the factory closes. 

A. lose   

 B. will be lost 
C. are lost   
 D. will lost

解析：因lose与jobs是被动关系，排除A和D；又因条件状语从句是一般现在时，主句中的谓语动词应当是一般将来时，故选B。
3. With more forests being destroyed, huge quantities of good earth ______each year. 

A. were washed away



  B. is being washed away

C. are washing away



 D. are being washed away

解析：因good earth(沃土) 与wash away(冲走) 是被动关系，排除C；又因quantities of…作主语，谓语动词用复数，排除B；指近阶段(近些年) 正在发生的事，用现在进行时，排除A；故选D。
4. —The window is dirty. —I know. It ______ for weeks.(www.yygrammar.com) 

A. hasn’t cleaned      
B. didn’t clean    C. wasn’t cleaned
D. hasn’t been cleaned

解析：由is和for weeks可知，要用现在完成时态，排除B和C；又因It (The window) 与clean是被动关系，要用被动语态，所以选D。
5. —George and Lucy got married last week. Did you go to the wedding? 

—No, I ______. Did they have a big wedding? 

A. was not invited




B. have not been invited


C. hadn’t been invited



 D. didn’t invite

解析：因为I与invite是被动关系，又因为邀请应当发生在结婚之前，got married是过去，invite就该是过去的过去，所以用过去完成时的被动语态，只有C正确。
6. The mayor of Beijing says that all construction work for the Beijing Olympics _____ by 2006. 

 A. has been completed



B. has completed

C. will have been completed


D. will have completed 

解析：因“by+将来时间”通常与将来完成时连用，所以由by 2006可排除A和B；又因为work与complete是被动关系，所以要被动语态，只有C正确。7. Be careful when you cross this very busy street. If not, you may ______run over by a car. 
 A. have                 B. get                  C. become           D. turn

解析：you与run over是被动关系，选项中只有get才可与过去分词run构成被动语态，故选B。
被动语态与系表结构的区别
 动词“be+过去分词”这一结构既可以是被动语态，也可以是系表结构。这两种结构主要的区别是：被动语态强调动作，系表结构强调状态。我们还可以通过以下方法来判断： 
■从形式上来看，被动语态往往接by施动者，而系表结构往往有固定的搭配，如be joined to, be connected with, be separated from, be covered with, be interested in, be surprised at, be satisfied with, be concerned about等。
We were surprised at the unexpected news. 听到这个意外消息，我们感到惊讶。(系表结构) 

注意：句中有“by+人”时，多用被动语态；而“by+物”时，多属系表结构。如：
The house was surrounded by the police. 这房子被警察包围了。(被动语态) 

The house was surrounded by trees. 这房子四周都是树。(系表结构，表示静止的状态) 

■从时态上来看，被动语态的be时态要与动作发生的时间一致；而系表结构的be只有一般时或完成时，表示目前或过去的性质或状态。如：
This window was broken by Kate yesterday. (被动语态) 这窗户是凯特昨天打破的。 (被动语态) 

This glass is broken. 这块玻璃是破的。(系表结构，指目前的状态) 

■从句中的状语来看，过去分词前有well, very, quite等副词修饰的是系表结构；若句中有时间、方式或目的状语时，一般为被动语态。 

The play is well written. 这剧本写得很好。(系表结构) 

The play was written with great care. 这剧本是非常用心地写出来的。(被动语态，有方式状语) 

■被动语态中的过去分词必须是及物动词，而系表结构中的过去分词可以是gone, fallen, risen等不及动词。如下列两句是系表结构：
My pen is gone. 我的钢笔不见了。
The sun is risen. 太阳升起来了。
主动语态变被动语态的方法
1. 基本方法
将主动语态的宾语变为被动语态的主语，将主动谓语变为被动谓语(be+过去分词)，将主动语态的主语变为by短语(在被动句中用作状语)：
He stole our money.→Our money was stolen by him.
【注】(1)若不强调动词执行者，被动语态中的by短语通常可以省略：
The house was built in 1978. 这座房子是1978年建的。
(2) 在转变语态时，要注意保持两种语态时态的一致性：
The students will study the problem.
→The problem will be studied by the students.
A friend of ours is repairing the roof.
→The roof is being repaired by a friend of ours.
2. 双宾动词的被动语态
双宾动词即指带双宾语的动词，它们在变为被动语态时，有以下两种情形值得注意：
(1) 有些双宾动词(如award, buy, give, leave, lend, offer, pay, show, teach, tell等)在变为被动语态时，既可把间接宾语(指人)变为被动语态的主语，而把直接宾语(指事物)保留下来(称为保留宾语)，也可把直接宾语(指事物)变为被动语态的主语，而把间接宾语改为介词to 或for引起的状语(到底用to还是for，与所搭配的动词有关)。比较：
He gave her some money. 他给她一些钱。
→ She was given some money. / Some money was given to him.
He bought her a watch. 他给她买了一快表。
→ A watch was bought for her. / She was bought a watch. 
(2) 有些双宾动词(如bring, do, make, pass, sell, send, sing, write等)通常用直接宾语(指事物)作被动语态的主语，而将间接宾语用作保留宾语(其前根据情况用介词to或for)：
Father made me a doll. → A doll was made for me. 
He wrote her a letter. → A letter was written to her. 
(3) 有些双宾动词(如answer, deny, envy, refuse, save, spare等)通常用间接宾语(指人)作被动语态的主语，而将直接宾语用作保留宾语：
He answered me that question. → I was answered that question by him.
3. 含有情态动词的被动形式
若主动语态中谓语含有情态动词，在相应的被动语态中通常应保留该情态动词，其结构为“情态动词+be(或be的适当时态形式)+过去分词”：
Everyone must know this. →This must be known by everyone.
请看以下带情态动词被动句实例：
This can’t be done in a short time. 这不是短期内可以完成的。
She may have been sent to work elsewhere. 她可能被派到别处工作去了。
The door must have been locked by my wife. 门一定是我妻子锁的。
The environment should be improved. 环境应当改善。
The second point needn’t be discussed today. 第二点今天不必讨论。
